

En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



# Ciudad de México a 16 de junio de 2024 UTCSyD

# Síntesis Informativa Matutina

| <u>Primeras Planas</u> | <u>IECM</u> || <u>Proceso Electoral CDMX</u> || <u>INE</u> | <u>TEPJF</u> |
| <u>Proceso Electoral Federal | Mujeres y elecciones | Congreso Local | | Reforma Electoral | | Columnas |</u>

### **NOTAS DE PRIMERA PLANA**

El Universal: Tren Sonora infunde temor por túnel y explosivos.

**Reforma:** Crece emporio chino en la informalidad. **Excélsior:** El PAN cortejará a la Marea Rosa.

Milenio Diario: Los españoles aprueban a la Corona tras 10 años de Felipe VI. La Jornada: Crece ingreso de pobres más que del resto de la población.

La Crónica de Hoy: Activan Ley de Amnistía; Ejecutivo indultará de manera directa.

El Sol de México: Ya no existe más el PRD.

Reforma Cd.: Cobran 'regalazo" por parquímetros. Excélsior Cd.: Un año más sin poder ver a su hijo.

La Jornada Cd.: En la CDMX necesitan 3 millones de personas un sistema de cuidados.

El Sol de México Cd.: Encabeza la ZMVM tráfico de animales.

VISITA EL BLOG DE LA COMUNIDAD CHILANGA EN EL EXTRANJERO

SÍGUENOS EN TWITTER: @VotoChilango SÍGUENOS EN FACEBOOK: VotoChilango

### TARJETA INFORMATIVA

**IECM** 

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) inició ayer las sesiones de renovación de las personas integrantes de las Coordinadoras de Participación Comunitaria 2024-2025 y la elección de integrantes de la Junta de Representación en las 16 alcaldías, conforme a lo establecido en la Ley de Participación Ciudadana. Las Coordinadoras deberán reunirse cada tres meses y entre sus atribuciones



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



están opinar sobre programas y políticas a aplicarse en la demarcación, informar a la Alcaldía sobre los problemas que afecten a las colonias, pueblos y barrios y proponer soluciones y medidas para mejorar la prestación de servicios públicos o sugerir nuevos servicios.

Reforma, Dossier de Prensa CDMX (sitio) , Quadratín México (sitio) , El Capitalino CDMX (sitio) , El Arsenal.net CDMX (Sitio) , Línea Política MX (sitio) , CCO Noticias (sitio) , Reporte Coyoacán CDMX (sitio) , Reporte AO CDMX (Sitio) , Mexiqueño EDO.MEX (Sitio) , Mensaje Político (Sitio) , Balón Cuadrado CDMX (sitio) , CDMX Magacín (Sitio), Voz de la sociedad.com.

En la columna Escalera de Laura de la revista Vértigo, Laura Quintero explica que la historia de esta ciudad y del país tiene una nueva forma de hacer política, que va en contra de la oligarquía y del clasismo pues la democracia es el pilar de la política. Así sostuvieron en tribuna integrantes de Morena que contarán con mayoría en la próxima III Legislatura al criticar a sus pares del PAN inconformes con la asignación de plurinominales que realizó el **Instituto Electoral de la Ciudad de México**. Vértigo

Luego de definirse cómo quedarán las 16 alcaldías de la Ciudad de México, y al realizar un análisis en la emisión radial que dirige el periodista Federico Lamont, por Buenísima 1530 y 15 90 de AM, el diputado por Morena Temístocles Villanueva, explicó ahí que cuando se planteó esto hubo muchas quejas y protestas porque la oposición decía que se combatía a la democracia, "sin embargo, nos convencimos de que muchas de las garantías electorales del pasado régimen antes del 2018 eran innecesarias y no resolvían el problema. Finalmente, los legisladores de la ciudad que apoyamos esta iniciativa logramos tener coincidencias con el **Instituto Electoral de la Ciudad de México**". Cúspide México EDO.MEX (sitio)

Con las actas de constancia de mayoría entregadas por el INE e **IECM**, la virtual presidenta electa Claudia Sheinbaum y Clara Brugada jefa de gobierno de la Ciudad de México, respectivamente serán las mujeres con los cargos más importantes en las pasadas elecciones del 2 de junio. A pesar de la inminente ganancia de ambas candidatas, la oposición se pronuncia por impugnar la elección 2024, no lo consideran un fraude electoral sino lo que han llamado el dirigente del PAN Marko Cortés y la candidata Xóchitl Gálvez, una "elección de Estado".

**Noticias MVS (Sitio)** 

Luego de que Clara Brugada fuera elegida como jefa de Gobierno de la Ciudad de México el pasado 2 de junio, este sábado se llevó a cabo el "Gran Baile de la Victoria", un evento musical en el que se le vio bailando y conviviendo con los capitalinos. Este evento gratuito se celebró en la Ciudad de México con el objetivo de agradecer a la ciudadanía por apoyar la continuación del proyecto iniciado por el presidente Andrés Manuel López Obrador y votar por los candidatos de la coalición Morena-PVEM-PT en la capital. Con un avance del 13.5% en el conteo de boletas, la candidata de la coalición "Sigamos Haciendo Historia", se perfiló como la virtual ganadora de la elección por la jefatura de Gobierno de la



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



Ciudad de México con el 49.7% y 52.8% de los votos, según los resultados del Programa de Resultados Electorales Preliminares 2024 del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM**). La Silla Rota (sitio)

A 15 días de los comicios y de acuerdo con información brindada por el **Instituto Electoral de la Ciudad de México** (**IECM**), con el cien por ciento de las actas computadas, la jornada de votación del 2 de junio en la metrópoli registró una participación final de 5 millones 564 mil 219 personas votantes para la elección de jefatura de gobierno, lo que representa el 69.50 por ciento de los ciudadanos empadronados en la capital del país.

La Prensa (Sitio)

A partir de la nueva reconfiguración del mapa político en las alcaldías de la Ciudad de México, Morena y partidos aliados tendrán mayor representación en las concejalías tras haber ganado 11 de 16 demarcaciones territoriales, lo que se traduce en 83 concejales electos por el principio de mayoría relativa frente a los 38 que obtuvo la alianza Va por CDMX.

Expansión política

Emilio Álvarez de Icaza comenta en X que la voluntad popular dio el 54% de los votos Morena y sus aliados y el 42% a la oposición. Pero con la sobrerepresentación, se pretende que Morena y aliados tengan el 75% y el 25% a la oposición. Esa NO es la voluntad popular.

X

**TECM** 

El Tribunal Electoral de la Ciudad de México (TECDMX) dio a conocer que hasta este viernes 14 de junio ha recibido 75 impugnaciones con motivo de la jornada electoral del pasado 2 de junio. Al Xcorte de las 15:00 horas de este día, sumaron 27 impugnaciones para la elección de Jefatura de Gobierno, cargo por el que resultó favorecida Clara Brugada.

La Paradoja CHIH (sitio),

### PROCESO ELECTORAL LOCAL

Alessandra Rojo de la Vega, alcaldesa electa en Cuauhtémoc, se comprometió a trabajar de la mano con la próxima Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina, para solucionar los principales problemas que aquejan a la demarcación. Luego de sostener una reunión de carácter privado con el actual alcalde de la demarcación Raúl Ortega Rodríguez, donde se habló de la transición de gobierno, Rojo de la Vega, también dijo estar dispuesta a trabajar con la presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo. "Por supuesto que vamos a trabajar de la mano de la próxima Jefa de Gobierno, Clara Brugada. Aquí la campaña electoral ya terminó, aquí respetamos la democracia, respetamos el



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



triunfo. En ese sentido vamos a trabajar de la mano de la próxima Jefa de Gobierno, Clara Brugada y de la próxima presidenta de México, Claudia Sheinbaum", afirmó.

Julio Astillero (sitio)

La jefa de Gobierno electa, Clara Brugada, agradeció a los capitalinos por los votos que le otorgaron en las urnas el de junio y que la llevaron ganar la contienda. Este sábado, Clara Brugada encabezó el Gran Baile de La Victoria de la Cuarta Transformación en el Monumento a la Revolución, donde se presentaron agrupaciones como Son 14, Los Yaguarú, así como Willie González Durante su mensaje, convocó a los habitantes construir "un poder ciudadano que acompañe su gobierno en la toma de decisiones Vamos construir el cuarto nivel de gobierno, que es el poder del pueblo, que es la toma de decisiones, las consultas populares y las asambleas directas".

El Universal, Diario Basta (Sitio), Milenio (sitio), Radio Fórmula (sitio), Proceso (sitio), Índice Político (sitio), Excélsior (Sitio),

Legisladores de Oposición acusaron ayer simulación al abrir más foros sobre la reforma al Poder

INE

En la publicación, Ricardo Monreal afirmó que se trabaja en el contenido de la reforma y las modificaciones a las diversas leyes, además de que analizan el procedimiento de elección y al organismo que se encargaría de organizar los comicios judiciales, que sería el Instituto Nacional Electoral.

El Sol de México,

Reforma.

En tres décadas, México no ha podido superar el nivel histórico de 77.1 por ciento de participación ciudadana en elecciones presidenciales, y tampoco la disparidad de este indicador. Aunque el pasado día 2 el promedio nacional de asistencia a las urnas alcanzó 61 por ciento, en municipios como Tecate, Baja California, fue de apenas 44.3, según el primer análisis del tema elaborado por el Instituto Nacional Electoral (INE). Lo anterior, pese a que en la historia reciente, primero Instituto Federal Electoral y desde 2014 INE, el árbitro ha destinado miles de millones de pesos en programas de educación cívica que, a la luz de la estadística, han sido poco o nada efectivos.

La Jornada,

El Instituto Nacional Electoral (INE) ha utilizado tres mecanismos distintos para reportar los resultados de las elecciones: el Conteo Rápido, el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) y los Cómputos Distritales. Los conteos rápidos realizados por el INE confirman el rigor y la validez metodológica de los estudios probabilísticos con base en muestras representativa. La concordancia muy aproximada entre los resultados de Conteos Rápidos, PREP y Cómputos Distritales es una pieza clave del proceso electoral porque ayuda, tanto al electorado como a los contendientes, a corroborar que el escrutinio ciudadano de los votos es confiable.



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



El único segmento competitivo para Xóchitl Gálvez, ex candidata presidencial de la coalición PAN, PRI y PRD, fue el del voto de los mexicanos en el extranjero. Si bien a escala general la hidalguense también quedó en segundo lugar en este sufragio especial o anticipado, al obtener 86 mil 518, contra 91 mil 510 de Claudia Sheinbaum, de la coalición Morena, PT y Verde, la diferencia entre el primero y segundo lugares fue mucho menos amplia-salvo excepciones- que en el resto de las mesas receptoras del voto en el país. En consulados como el de Madrid, España, modalidad voto presencial, la situación fue distinta: optaron por Gálvez 2 mil 209 mexicanos, y 220 por la morenista. En París, la relación fue de mil 230 contra 436, en favor de la abanderada de la oposición, mientras en Montreal, Canadá, los números también le favorecieron, por 527 contra 332. Los datos pueden consultarse en https://computos2024.ine.

La Jornada,

El próximo miércoles, la Comisión de Fiscalización del INE elegirá al interventor que se hará cargo de la liquidación del PRD. La selección se hará por sorteo, y sólo podrán participar expertos mercantiles, cuyo sueldo y gastos serán pagados por el organismo electoral hasta concluir la desaparición total de Sol Azteca. El evento no será público y se efectuará a las 12:00 horas en las instalaciones del INE. Reforma,

Mientras se concreta su liquidación, el INE advirtió al PRD que tendrá las manos atadas en el uso de su financiamiento público. al estar en su proceso de liquidación por no alcanzar el 3 por ciento de la votación emitida en la elección del 2 de junio.

### Reforma,

La oposición en México ha presentado juicios de inconformidad alegando "intervención sistemática y reiterada" del presidente Andrés Manuel López Obrador en el proceso electoral 2023-2024, así como "inestabilidad, falta de certeza y crisis institucional" en las autoridades electorales, incluyendo el Instituto Nacional Electoral (INE). Aunque estos recursos no solicitan la nulidad de la contienda, exigen que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) los considere al calificar la elección. El TEPJF tendrá alrededor de dos meses para resolver estos juicios.

La Jornada,

**TEPJF** 

La Sala Superior del Tribunal Electoral enfrenta el reto de calificar la elección presidencial en medio de una división entre sus integrantes y con dos vacantes en el pleno, por lo que deberán elegir a una magistratura regional para alcanzar el quórum necesario para determinar la validez de la próxima presidenta de México. La Ley Orgánica del Poder Judicial señala que la declaración de validez, o en su caso nulidad, de la elección deberá realizarse con el pleno integrado por al menos seis magistrados. En este momento hay cinco: la presidenta, Mónica Soto Fregoso; Felipe Fuentes, Felipe de la Mata, Reyes Rodríguez Mondragón y Janine Otálora.

El Universal,



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



El líder nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Jesús Zambrano Grijalva, admitió que el PRD ha cerrado su ciclo tras su derrota en las elecciones. Zambrano acusó al presidente Andrés Manuel López Obrador de ser el causante de la derrota de la oposición al hacer un uso descarado en las casillas de los programas sociales. Aunque los resultados electorales están impugnados, Zambrano reconoció que no cambiarán sustancialmente lo que los votantes les demostraron: "no nos tuvieron confianza". Zambrano también señaló que el ciclo del PRD se agotó tan drásticamente que hasta se encuentran en el riesgo de perder el registro legal, lo que se hará oficial cuando el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación les anuncie que las impugnaciones no modificaron su realidad. La Crónica de Hoy,

En la Columna Política de Rafael Cardona señala: "El encabezado de esta columna no es invención del redactor. Es consecuencia de la frecuente lectura de la Constitución nacional, cuyo texto es abundante en omisiones, anacronismos, errores y algunas barrabasadas mayúsculas. De acuerdo con su texto, escrito todo en masculino, no se prevé siquiera la llegada de una mujer a la presidencia de la República. Obviamente eso no tenía la menor importancia para Don Venustiano y sus 218 diputados Constituyentes. En 1917 las mujeres ni siquiera votaban. Quién sabe si cuando el TEPJF expida el dictamen de validez y por consecuencia declare Presidenta Electa a la doctora Sheinbaum, ya se haya corregido el machista galimatías de nuestra sacrosanta y manoseada Constitución. Yo no lo creo, están ocupados en otro rollo, aunque quizá para entonces doña Mónica Soto, en el dicho tribunal, se haya dado cuenta de algo".

La Crónica de Hoy,

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) se encuentra en una situación crítica tras no alcanzar el 3% de la votación en las recientes elecciones. A pesar de la incertidumbre, los trabajadores del partido continúan laborando normalmente, aunque con la expectativa de posibles liquidaciones. La dirigencia nacional se enfoca en las impugnaciones y la revisión de los más de 2 millones de votos nulos en los 300 distritos electorales, con la esperanza de conservar el registro. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación será el encargado de confirmar la pérdida de registro, lo que implicará restricciones en los gastos y actividades del partido. Al confirmarse la pérdida de registro, el PRD deberá entregar un acta detallando sus activos y pasivos. Verónica Juárez Piña, ex coordinadora de los diputados federales del PRD, plantea la posibilidad de conformar una nueva fuerza política que represente a quienes votaron por el partido.

104.1 Radio Fórmula,

El Tribunal Electoral declara a AMLO responsable de violencia política de género contra Xóchitl Gálvez La Sala Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) determinó que el presidente Andrés Manuel López Obrador incurrió en violencia política de género contra Xóchitl Gálvez. La resolución se basa en las declaraciones del mandatario durante sus conferencias matutinas, conocidas como "mañaneras", en las que afirmó que Gálvez fue elegida por un grupo de hombres para



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



lograr sus aspiraciones políticas. Las conferencias señaladas son las del 5, 7, 10, 11 y 14 de julio, así como las del 17 de julio y las del 3, 17 y 18 de agosto de 2023. 104.1 Radio Fórmula,

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) perdió su registro al no alcanzar el 3% de la votación en ninguna elección federal, según informó Joaquín López-Dóriga en su resumen semanal. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) recibió hasta el martes 208 impugnaciones relacionadas con la elección presidencial. El tribunal tiene hasta el 31 de agosto para resolver estos juicios y declarar la validez de la elección el 6 de septiembre, con Claudia Sheinbaum como presidenta electa, quien asumirá el cargo el 1 de octubre.

103.3 Radio Fórmula,

Los especialistas de la plataforma Acuerdo Nacional por la Integridad Electoral advierten sobre la saturación del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación debido a un alto volumen de impugnaciones tras las elecciones. Destacan que este proceso electoral ha sido el más violento en la historia reciente de México, con 1980 eventos violentos y 34 asesinatos antes, durante y después de la jornada electoral. A pesar de la diferencia de resultados en la Presidencia de la República, los expertos instan a las autoridades electorales a sancionar diversas conductas de los actores políticos. Critican comportamientos inadecuados el día de las elecciones, como autoproclamarse ganadores sin acreditación oficial y generar incertidumbre. Aunque reconocen que no se ha probado ningún fraude, señalan anomalías que podrían constituir una "elección de Estado". Sin embargo, aclaran que los actores políticos, incluyendo la candidata opositora, no están solicitando la anulación de las elecciones, sino la revisión de irregularidades para evitar su repetición en el futuro.

En entrevista, Luis Donaldo Colosio, alcalde de Monterrey, habló sobre el escaño que ocupará en el Senado, por lo que agradeció a la gente que salió a votar. Explicó que hubo muchas irregularidades en el PREP y muchos fueron factores atribuibles a errores humanos, por eso se realizó el nuevamente el conteo. Aseguró que él va al Senado para ayudar a la gente, por eso tiene un sentido de responsabilidad muy grande. Además, dijo que es momento de dejar a un lado la polarización, pues la gente es la que los elige y deben trabajar para ella. Respecto a la reforma judicial y la búsqueda del diálogo con jueces, ministros y magistrados del Poder Judicial, así como la reforma al TEPJF, Luis Donaldo Colosio comentó que se trata de una reforma peligrosa para México.

La excandidata presidencial de la coalición "Fuerza y Corazón por México", Xóchitl Gálvez, en entrevista con Elisa Salín Alaniz, reconoció su derrota en las elecciones y explicó que su impugnación no busca cambiar los resultados, sino reflexionar sobre el desempeño del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Gálvez agradeció a sus seguidores por el apoyo recibido durante su campaña y expresó su intención de continuar visitando diferentes estados para agradecer y escuchar a la gente.

Además, mencionó la importancia de los contrapesos en la política y señaló que Claudia Sheinbaum



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



tiene la oportunidad de demostrar su disposición para escuchar a la oposición. Gálvez se describió como una mujer resiliente, aceptando su derrota y dispuesta a seguir adelante.

Canal 120 Milenio, Canal 120 Milenio, Canal 120 Milenio, Canal 120 Milenio, Canal 120 Milenio

# PROCESO ELECTORAL FEDERAL

Para la próxima legislatura en el Senado, que comenzará el 1° de septiembre, Morena mantendrá control de la presidencia Junta de Coordinación Política (Jucopo), como lo ha hecho los últimos seis años, toda vez que ninguna de las otras fuerzas políticas tendrá 30 por ciento de representatividad. Se menciona a quienes lograron ser elegidos con la mayor votación, el pasado 2 de junio. La lista la encabezan los mexiquenses Higinio Martínez y Mariela Gutiérrez, con 4 millones 728 mil sufragios y Omar García Harfuch, quien en fórmula con Ernestina Godoy sumaron más de 3 millones. La tercera fórmula fue la de Claudia Tello y Manuel Rafael Huerta, en Veracruz, con 2 millones 205 mil 886 votos, seguidos por los poblanos Ignacio Mier y Lizette Sánchez, con un millón 926 mil 426 sufragios.

La Jornada

Una semana después de su victoria en las urnas, la candidata electa a la Presidencia de México, Claudia Sheinbaum, se reunió con el titular del Poder Ejecutivo, Andrés Manuel López Obrador, quien pronosticó un arduo trabajo parlamentario para septiembre en el inicio de la LXVI Legislatura del Congreso de la Unión en materia de reformas constitucionales. La virtual presidenta electa manifestó su apoyo a las iniciativas de reforma del gobierno saliente, pero también puso en claro que formalizará las propuestas legislativas que planteó durante U su campaña y que se sumarán a un paquete que en conjunto se someterá a consideración de la sociedad civil para su revisión, por lo que estableció que "las reformas propuestas por AMLO deben in a un Parlamento Abierto".

Vértigo

## **MUJERES Y ELECCIONES**

Reconociendo que el 2 de junio "el golpe de la realidad fue brutal". el dirigente nacional del sol azteca, Jesús Zambrano Grijalva, afirmó que aunque duela decirlo, "el PRD ya no existe", pero no dudó en repartir culpas ante la debacle electoral del pasado 2 de junio. Aseguró que a pesar de los importantes recursos económicos aportados a la campaña presidencial de la coalición Fuerza Corazón por México, integrada por PAN. PRI y PRD, en la propaganda de los demás candidatos no incorporaron la imagen de la panista Xóchitl Gálvez "El diseño de las giras de nuestra candidata presidencial no se decidió con las direcciones nacionales. Además, nunca quedó claro cuál era el perfil de Xóchitl, qué representaba, qué ofrecía, dicho sea. sin menoscabo de su capacidad de sus invaluables y extraordinarios esfuerzos como candidata mujer" manifestó.

Excélsior,



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



La ex diputada federal de Acción Nacional, Adriana Dávila, que busca la dirigencia del partido, advirtió que el "Cártel Inmobiliario" hace vulnerable al blanquiazul. La tlaxcalteca, quien ha sido diputada federal y senadora, aguarda a que abran la competencia. La elección que acabamos de vivir es el mejor ejemplo de que no hay nada decidido. ;Cuál sería tu principal mensaje a la militancia? La apuesta de ellos (del grupo de Marko Cortés) es hacer una elección de militancia para legitimar su triunfo Y yo tengo que hacer todo lo que este mi alcance para pedir las condiciones equitativas de participación. Si hay condiciones equitativas, te puedo apostar que tengo un mejor proyecto de partido Estoy convencida de que la propuesta que yo le haré a los militantes los va invitar reconstruir para ganar. Reforma,

Ivonne Díaz escribe que una vez validados los resultados electorales del 2 de junio y habiendo tomado posesión, México tendrá por vez primera una mujer presidente: Claudia Sheinbaum Pardo. Este hecho histórico para nuestro país me llevó a recordar la vida. labor política y aportación de género de doña Griselda Álvarez, quien fuera la primera gobernadora en el Estado de Colima (1979-1985) y la trayectoria de la abogada Aurora Jiménez Quevedo de Palacios, mujer nayarita quien resultó ser electa la primera mujer diputada federal por el distrito de Baja California en 1954 en la XLII Legislatura del Congreso de la Unión. Como a ellas, también se recuerda a la María Blanca Ruíz como la primera mujer presidente del país en San Luis Potosí, a las tres mujeres que se convirtieron en las primeras en ser electas como diputadas locales en Yucatán y en todo México, y más recientemente a Rosario Robles Berlanga al haber sido en 1999 la primera jefa de Gobierno del Distrito Federal. Todas ellas, forjaron el camino para que las mexicanas nos incorporáramos la toma de decisiones en nuestro país. El Universal,

# **CONGRESO LOCAL**

Aleh Ordóñez, abogada y directora en Litigio Estratégico en Derechos Sexuales y Reproductivos (Ledeser), ha presentado una iniciativa de ley ante el Congreso de la CDMX para que los procesos de gestación sustituta de la Ciudad de México se judicialicen, es decir, se lleven a cabo frente al Tribunal Superior de Justicia con un trato responsable. En lo que respecta al segundo proceso, es legal en México desde 1997, siendo Tabasco la primera entidad en esclarecerlo. Aleh Ordóñez, abogada, detalla que la gestación sustituta es una actividad legal, que a lo que más se parece es a una prestación de servicio, no a una renta de útero. Reforma,

# **CIUDAD DE MÉXICO**

La Procuraduría Federal de Protección al Ambiente ha asegurado a 8 de cada 10 ejemplares en peligro de extinción en la Zona Metropolitana del Valle de México (ZMVM) en los últimos cuatro años. Las especies más afectadas por el tráfico de animales son las tortugas almizcleras y los ajolotes. En total, se han decomisado más de 5 mil ejemplares, incluyendo también jaguares, loros, monos y un bisonte. El Sol de México,



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



Un estudio realizado por el Consejo de Evaluación de la Ciudad de México revela que más de 3 millones de habitantes de la capital requieren servicios de cuidados, incluyendo niños, personas con discapacidad y adultos mayores. El estudio identifica 421 zonas de la ciudad con una oferta insuficiente de servicios de cuidado, especialmente en las áreas periféricas y limítrofes. Se destaca la necesidad de ampliar la infraestructura social para atender a estos grupos de edad y evitar la subutilización de la infraestructura existente.

La Jornada,

Las empresas operadoras de parquímetros en la Ciudad de México siguen obteniendo ganancias a través de las multas impuestas a los automovilistas. A pesar de que el Gobierno redujo el porcentaje de ingresos que reciben las operadoras de los parquímetros, estas siguen beneficiándose de las multas. Los vecinos de las colonias donde operan los parquímetros reclaman falta de transparencia en cuanto a los montos recaudados.

Reforma,

La jefa de Gobierno electa de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina, convocó a un "Gran Baile de la Victoria" para agradecer el apoyo de los capitalinos en las elecciones. Durante el evento, reiteró su compromiso de gobernar para todos los sectores y destacó que la ciudad sigue latiendo a la izquierda. Además, anunció que una de sus prioridades será el abasto de agua y buscará consolidar una agenda conjunta a través de mesas de trabajo.

El Heraldo de México,

**NACIONAL** 

El presidente Andrés Manuel López Obrador enviará al Congreso la propuesta de la virtual presidenta electa Claudia Sheinbaum para ampliar la pensión a mujeres de 60 a 64 años, lo cual costará al menos 18 mil millones de pesos en 2025 y rebasará los 60 mil millones de pesos una vez implementada para toda la población femenina de esa edad. Esto equivale al 6.3% del gasto federal neto aprobado para 2024.

Reforma,

La capital de Quintana Roo, Chetumal, sufrió inundaciones de hasta 1.20 metros debido a una intensa lluvia. Más de mil personas fueron rescatadas y se habilitaron tres refugios temporales. Además, se declaró la alerta naranja por pronósticos de lluvias torrenciales en Chiapas, Tamaulipas y Oaxaca. La Jornada,

El presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, y la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, supervisaron la nueva sede de la Agencia Nacional de Aduanas en Nuevo Laredo, Tamaulipas. Sheinbaum confía en que esta nueva sede ayudará a mejorar el comercio y acabar con la corrupción. La aduana de Nuevo Laredo es considerada una de las más importantes de México, ya que recaudó el 15% de la recaudación total del país en 2023.

La Crónica de Hoy,



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



Según datos oficiales del Departamento de Inmigración de Canadá, hay 31,691 mexicanos esperando que se resuelvan sus solicitudes de asilo en el país. Esto se debe al constante incremento en las solicitudes de asilo político por parte de mexicanos, lo que llevó al gobierno de Canadá a reimponer el requisito de visa en febrero pasado. Aunque las solicitudes han disminuido considerablemente desde entonces, aún hay muchas en proceso que fueron presentadas antes de la reimposición de la visa. El Sol de México,

Ser papás fue la decisión más acertada que definió la vida de César González y Luis Méndez, quienes forman parte de una familia donde la paternidad es compartida. Para ambos, concebir a Mel, como llaman a su hija de seis años, ha sido una experiencia "fascinante". "Ser papás fue algo que cambió nuestras vidas para siempre, algo maravilloso que no cambiaríamos por nada", expresó César. El Universal,

**COLUMNAS** 

En la Columna Política de F. Bartolomé se señala: El texto menciona que los foros y encuestas sobre la reforma judicial organizados por la 4T serán inútiles, ya que la decisión ya está tomada. Se compara esta actitud con la que tuvo López Obrador en el tema de la cancelación del NAIM en Texcoco. Además, se menciona que el PRD buscará regresar con un nuevo partido político y se destaca la preocupación por los incidentes de huachicoleo y contaminación en la CDMX. Reforma,

En Bajo Reserva se señala que en la gira por el norte de México, el presidente López Obrador y la virtual presidenta electa Claudia Sheinbaum fueron recibidos y felicitados por los gobernadores priistas de Coahuila y Durango. Por otro lado, los líderes parlamentarios de Morena, Ignacio Mier y Ricardo Monreal, están apurados organizando los foros para discutir la reforma al Poder Judicial. Además, en Movimiento Ciudadano insisten en ver el vaso medio lleno en los resultados electorales, a pesar de las críticas recibidas. Por último, el PRD se encuentra en proceso de liquidación debido a que no alcanzó el 3% mínimo para mantener su registro. El Universal,

La Columna Política El Caballito refiere que el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres, presentará un informe de actividades por su primer año en el cargo, destacando obras concluidas y proyectos aprobados. El gobierno del Estado de México iniciará una caravana de servicios para agilizar trámites administrativos, como la expedición de licencias de conducir. El bar El Perro Salado en la colonia Tránsito opera sin dueño ni permisos, vendiendo alcohol a menores de edad, recordando tragedias pasadas en establecimientos similares.

El Universal,

Frentes Políticos de Excélsior señala que activistas de ADAx Digitales en Querétaro exhibieron a unos 2 mil deudores alimentarios en un tendedero de fotos. Denunciaron que siete de cada 10 padres



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



divorciados no pagan pensión alimenticia, afectando a 4 mil menores que ven vulnerados sus derechos básicos. Mayra Dávila destacó que los municipios alejados de la capital son los más afectados por esta irresponsabilidad. Mientras algunos celebran con sus hijos, otros enfrentan la cruda verdad de padres que se desentienden de sus deberes. La brecha entre el discurso y la realidad es evidente. Justicia, no sólo celebración.

Excélsior,

La Columna Política Sacapuntas señala que el líder del PRD, Jesús Zambrano, reconoce la pérdida del registro del partido y llama a trabajar en la creación de un nuevo instituto político. La presidenta electa, Claudia Sheinbaum, presentará a su gabinete el próximo martes, siendo el único confirmado Rogelio Ramírez de la O en la Secretaría de Hacienda. Varios senadores del PAN respaldan a Ricardo Anaya para asumir la coordinación de la bancada, generando problemas para el dirigente Marko Cortés.

El Heraldo de México,

**REVISTAS** 

En la historia de esta ciudad y del país se escribe un nuevo inicio, una nueva forma de hacer política, lo que va en contra de la oligarquía y del clasismo, pues la democracia es el pilar, sostuvieron en tribuna integrantes de Morena que contarán con mayoría en la próxima III Legislatura, al criticar a sus pares del PAN inconformes con la asignación de plurinominales que realizó el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. Desde la tribuna del Palacio de Donceles, durante la primera sesión de la Comisión Permanente, la diputada morenista Xóchitl Bravo Espinosa dijo que "es una contradicción que Acción Nacional, por un lado, participe en la Marea Rosa para defender al INE; y, por otro, reclame las decisiones del **IECM**".

Vértigo,

Una semana después de su victoria en las urnas, la candidata electa a la Presidencia de México, Claudia Sheinbaum, se reunió con el titular del Poder Ejecutivo, Andrés Manuel López Obrador, quien pronosticó un arduo trabajo parlamentario para septiembre en el inicio de la LXVI Legislatura del Congreso de la Unión en materia de reformas constitucionales. La virtual presidenta electa manifestó su apoyo a las iniciativas de reforma del gobierno saliente, pero también puso en claro que formalizará las propuestas legislativas que planteó durante U su campaña y que se sumarán a un paquete que en conjunto se someterá a consideración de la sociedad civil para su revisión, por lo que estableció que "las reformas propuestas por AMLO deben in a un Parlamento Abierto".

Vértigo,

Claudia Sheinbaum, virtual presidenta electa de México, compartió en su red social X, que ganó con el 61.04 por ciento de participación ciudadana, de acuerdo a datos del Instituto Nacional Electoral (INE). "El día de hoy el INE dio a conocer los resultados oficiales de los cómputos distritales, con el 61.04% de participación ciudadana, obtuvimos el 59.7594% de la votación. Gracias, gracias, gracias ¡Viva la 4T!",



Vértigo,

En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



expresó Sheinbaum en sus redes sociales. La encargada del despacho de la Secretaría Ejecutiva del INE, Claudia Edith Suárez, dio lectura al informe con la sumatoria de los resultados consignados en las actas de escrutinio y cómputo para la elección de Presidencia de la República. Hora Cero Nuevo León,

Concretado el resultado de la jornada electoral del 2 de junio es claro que en el Congreso de la Unión habrá pluralidad. La consigna de un voto parejo fue exitosa pero no contundente. Morena y sus aliados obtuvieron hasta el momento la mayoría calificada, de forma indiscutible en la Cámara de Diputados, pero en el Senado aún hay duda. Por tanto, el panorama actual en el Congreso de la Unión podría prevalecer a lo largo de la siguiente Legislatura y ello obligaría a la 4T a seguir la ruta de la aprobación de leyes secundarias. Todo indica que la asignación de las posiciones de representación proporcional se concretará hasta la segunda quincena de agosto y corresponde al árbitro electoral, en primera instancia, determinar cuántas posiciones corresponden a cada partido político. En paralelo, el hecho de que el PRD pierda el registro será un factor definitivo en la distribución de posiciones.

Como cada tres años los neoloneses salieron a las urnas para elegir a sus nuevos representantes de elección popular y también como cada tres años Hora Cero Encuestas confirmó la certeza de su trabajo en el campo. Catalogada como una de las casas encuestadoras más confiables del país desde 2015, cuando se constituyó formalmente, el proceso electoral de 2024 sirvió para demostrar la calidad de sus resultados en las elecciones locales y nacionales. Con cifras exactas o con apenas décimas de variación, la encuestadora acertó en casi todos sus ejercicios de opinión, tanto públicos como privados, y para muestra un botón: la elección de Monterrey.

Hora Cero Nuevo León,

Aunque la contundencia del resultado de la elección presidencial ocupa el sitio estelar para tomar nota de la expresión ciudadana en las urnas, son varios los mensajes de la ciudadanía. Asumo la premisa de que se producen en el reconocimiento de la polarización inducida -y continuada hoy- desde Palacio Nacional; la denuncia y conocimiento de tirios y troyanos de la indebida injerencia del presidente de la República en el proceso para promover las candidaturas de su movimiento y descalificar las de la coalición opositora; y el clima de violencia criminal en muchos municipios del país; la visible con asesinatos y amenazas denunciadas y la oculta del amedrentamiento de la población donde no hay confrontación entre grupos por el control territorial, pero SÍ la intimidación a la población para que no actúe en cualquier cuestión que los pudiera retar. Siempre,

**NOTAS DE PRIMERA PLANA** 

El Universal: Tren Sonora infunde temor por túnel y explosivos.

Reforma: Crece emporio chino en la informalidad.



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



Excélsior: El PAN cortejará a la Marea Rosa.

Milenio Diario: Los españoles aprueban a la Corona tras 10 años de Felipe VI.

La Jornada: Crece ingreso de pobres más que del resto de la población.

La Crónica de Hoy: Activan Ley de Amnistía; Ejecutivo indultará de manera directa.

El Sol de México: Ya no existe más el PRD.

Reforma Cd.: Cobran 'regalazo" por parquímetros. Excélsior Cd.: Un año más sin poder ver a su hijo.

La Jornada Cd.: En la CDMX necesitan 3 millones de personas un sistema de cuidados.

El Sol de México Cd.: Encabeza la ZMVM tráfico de animales .